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只提升1.02平方米 任务却很艰巨
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超高清视效
为冬奥添彩

中国智能显示
惊艳世界

2月9日，国际奥委会主席巴赫莅
临北京冬奥会主媒体中心（MMC）中
央广播电视总台办公区参观时，通过一
面8K超高清大屏幕观看了冬奥会比赛
的盛况。这块达到8K显示效果、5G传
输速度的Micro LED显示屏就是由位
于梁溪区金山北工业园内的利晶微电
子技术（江苏）有限公司设计制造的。
更让人惊叹的是，成立不到2年的利晶
微还创造了三个全球第一——全球第
一家Micro LED量产公司、全球第一
块单体最大Micro LED显示屏供货并
试用通过、全球第一块弧形 Micro
LED显示屏实现供货，彻底打破国外
垄断局面，展现了中国智能显示科技的
实力和跃迁。

利晶微公司副总经理潘彤表示，为
了适应场馆的低温，为摄像转播提供全
焦段无杂波、无干扰的纯净视频显示画
面，利晶微特意为大屏作了一些防护和
改造，比如达到IP66防护标准，加装抗
眩光、抗摩尔纹、防滑雾化面罩等，保障
7×24小时无故障运行。

虽然无法亲临现场看到这块超高
清显示屏的显示效果，但记者在利晶微
公司看到了一块216吋的超大屏幕，这
也是全球首块Micro LED显示屏，点
间距更小仅为0.4毫米。

屏幕在冬奥会赛事转播中大显身
手，但研发过程却并不容易。“产品研发
大概用了一年的时间，整个2020年基
本上都处于开发阶段，一边研发一边建
造生产线。”潘彤说，研发过程中最难的
就是如何运用自主技术开发整个系统、
突破“卡脖子”技术等。为此，利晶微从
硬件和软件两方面进行改造，一方面进
行自主设备的开发改造，以方便对国产
芯片等材料进行二次加工；另一方面自
主完成编程设计等突破软件方面的一
些技术难题。“从进口转为国产这个过
程虽然比较痛苦，但其实是一劳永逸
的，为了将来产品能够做大做强、自主
可控。特别是在今后供应链吃紧的情
况下，将比同类竞争对手更有优势。”

就在行业还普遍停留在点间距0.9
毫米时，利晶微直接做到了点间距0.6
毫米，甚至更小的0.4毫米。别看从0.9
毫米到0.6毫米只是0.3毫米的微小差
距，但这其实相当于从Mini级别做到
了Micro级别，是一个质的飞跃。“要跨
越这一步非常难，数字每减少一点点，
从制程到切割到点测的难度都是呈几
何级的增长，而且我们还把良品率从原
先的99.9%提高到了99.999%。”为了
这0.3毫米的跨越，利晶微从材料、工
艺、制程环节等方面进行了一次又一
次的尝试，全公司投入了约70人的研
发团队，一共花了8个月的时间、1000
多万元研发费用。“每一种制程里至少
会从5种材料中测试出最优方案；切
割刀轮的数据就要每天24小时不间
断地测试和调试。”潘彤回忆道，为了
试出某个刀轮的设置参数，4个年轻人
24小时不间断地测试了45天才调试
出了最佳参数。 （潘凡）

2020年，无锡经常参加体育
锻炼的人数比例为42%，比2015
年提高了3%，在江苏名列前茅；
无锡人均体育场地面积为3.13平
方米（以最新无锡人口计算），比
2015年增加了0.46平方米，无锡
市民（成年人）的体质达标率为
96.7%、每万人拥有体育指导员36
个……

而“十四五”时期无锡体育发
展的主要指标上，2025年人均体
育场地面积将增长到 4.15 平方
米，经常参加体育锻炼人数比例
预计超过47%，社区市民健身中

心基本实现街镇全覆盖，每万人
拥有体育指导员不少于45个。

3.13到 4.15，提升1.02；42%
到47%，提升5%……看似只是在
当下无锡全民健身数据上做了微
升，是太过保守，还是目标定得太
低了？无锡市体育局群体处处长
刘新才表示，有的指标看似只提
升了一点，但其难度和意义是巨
大的。人均体育场地面积、参加
体育锻炼人数比例、每万人拥有
的社会体育指导员等内容都非常
务实，且具有操作性。“拿人均体
育场地面积来说，基于本身的城

市面积和实际的人口，无锡并没
有那么多场地可用，在增加体育
场地面积方面有很多局限性。你
别看只提升了1.02平方米，任务
是非常艰巨的。”

无锡市体育局相关负责人介
绍，无锡需想尽一切办法，最大限
度动用资源去对体育用地做增
量。其中最具代表性的举措是继
续建设各区体育公园，或改造提
升，“一园多能”是今后体育公园
的大方向，“我们更希望公园能适
合全龄人群，多增加体育健身设
施。”

人均体育场地面积将达4.15平方米

未来五年，身边的“体育”有何变化？
体育是城市软实力的重要体现，也是提高市民身心健康水平的重要途径。未来五年，

无锡体育将如何影响市民生活？刚公布的《无锡市“十四五”体育发展规划》（以下简称《规
划》）显示，到2025年无锡人均体育场地面积将达到4.15平方米，以无锡常住人口746.2万
人来计算，体育场地面积会增加760多万平方米，欲将无锡打造成“运动友好型城市”。

体育设施是市民健身的空体育设施是市民健身的空
间间，，也是赛事举办的载体也是赛事举办的载体。《。《规划规划》》
指出指出，，无锡继续打造独具魅力的无锡继续打造独具魅力的
国际赛事名城国际赛事名城，，着力彰显着力彰显““赛事无赛事无
锡锡””品牌形象品牌形象。。通过体育赛事引通过体育赛事引
领全民健身领全民健身、、拉动消费经济拉动消费经济、、宣传宣传
城市形象城市形象、、促进招商引资等独特促进招商引资等独特
功能作用得以显现功能作用得以显现。。

值得一提的是值得一提的是，，通过体育通过体育++科科

技技、、体育体育++康养康养、、体育体育++教育等多领教育等多领
域融合发展域融合发展，，无锡体育制造业铁军无锡体育制造业铁军
纵横国内外市场纵横国内外市场，，在大国地标上烙在大国地标上烙
下印记下印记，，““十四五十四五””时期时期，，无锡要努无锡要努
力争当全省体育产业高质量发展力争当全省体育产业高质量发展
排头兵排头兵。。据据《《规划规划》，》，体育产业总产体育产业总产
出要年均增长出要年均增长1313%%以上以上；；体育产业体育产业
增加值年均增长增加值年均增长1515%%，，20252025年比年比
20202020年翻一番年翻一番，，体育产业增加值体育产业增加值

占占GDPGDP比重达到比重达到22..55%%左右左右；；体育体育
服务业增加值占体育产业增加值服务业增加值占体育产业增加值
比重达到比重达到7070%%；；体育消费总规模年体育消费总规模年
均增长均增长1010%%以上以上；；新引进一批品牌新引进一批品牌
知名度高知名度高、、市场前景广的体育赛市场前景广的体育赛
事事，，新打造一批有自主知识产权的新打造一批有自主知识产权的
体育竞赛表演品牌体育竞赛表演品牌，，体育赛事综合体育赛事综合
效应进一步放大效应进一步放大，，展现展现““赛事无锡赛事无锡””
品牌形象品牌形象。。 （（晚报记者晚报记者 璎珞璎珞））

早在2012年初，无锡构建“10
分钟体育健身圈”，各地区逐步新
建了一批体育中心、体育公园、体
育广场和住宅小区体育设施配
套。“如建成龙池山自行车公园、运
河西路全民健身景观带、西蠡湖慢
行系统、惠山区全民健身中心、江
阴城市绿道等一大批公共体育设
施。”刘新才说。这几年，无锡全民
健身设施不断完善，建成各级各类
体育公园227个、健身步道2629
公里、健身路径7686套、社会足球
场 155 片，完成环古运河健身步
道、贡湖湾彩虹步道、环尚贤河全
民健身步道、贡湖湾湿地公园锡马
体验步道等一批民生工程。“十四
五”时期，无锡将继续营造“处处可
健身、天天想健身、人人会健身”的
全民健身城市环境，构建更高水平
的全民健身公共服务体系。

据悉，全市足球场地保有量会
从609片增加到670片，加快推动
足球、篮球、排球运动普及和提
高。“我最大的愿望就是家门口有
足球场，每天来一场，着实满足。”
在新吴区外企上班的李辉是一个
超级足球迷，对于《规划》上提到足
球场地的增加，一大早就将消息发
到了无锡各个足球群里，群里均是
点赞和欢呼声。

优化市级重大公共体育设施
格局，无锡市奥体中心、无锡市体
育中心改造等项目备受关注。“奥
体中心最主要的功用就是承接专
业的体育赛事、专业训练，这样可

以与新体区别开。”无锡市体育产
业发展集团董事长张宏解释，
新体的改造一直在计划
中，新体将从竞赛功能变
成群众性功能，打造成全
民健身中心。记者获悉，
2月底到3月初，新体
将会安装第一批储物
柜，而这一举动也
是因江南晚报在
1 月 21 日刊登
的《负重起跑
或 硬 扛 低
温 冬季跑
步 我 的
外套能
放 哪
儿》给予
的 提 示 。
在无锡，热门
的体育公园、
健身步道处均无
相关储物柜和驿
站，“运动时，我的
外套能放哪儿？”张宏
告诉记者，设立户外储
物柜刻不容缓，下一步体
育公园塑胶跑道的整修也
会加入智能配套设施。并完
善落实大型公共体育场馆免
费或低收费开放政策，有效推动
学校体育场馆向社会开放，加大
企事业单位体育场地设施向社会
开放力度，把公共体育设施维护管
理纳入城市精细化管理范畴。

品牌赛事拉动消费 提高城市形象提高城市形象


